



NOTA DE PRENSA

En conmemoración del día mundial de la donación de leche humana, la Comisión Multipartidaria Hambre Cero desarrolló con éxito una mesa técnica denominada “UN PEQUEÑO GESTO PUEDE ALIMENTAR UN GRAN SUEÑO: ¡DONA LECHE MATERNA!”, con la participación de representantes del Ministerio de Salud del Perú, del Instituto Nacional Materno Perinatal - Maternidad de Lima, del Seguro Social de Salud del Perú - EsSalud, de la Asociación Taller de los Niños, de Lactared, de UNICEF y de madres que de manera solidaria y desprendida donan su leche materna para ayudar en la alimentación y recuperación de los bebés prematuros hospitalizados.

Dentro de las conclusiones finales, se puede precisar que, nuestro país tiene dentro de la Política General de Gobierno, tres lineamientos inherentes a desarrollar y promover la lactancia materna, tales como: promover el acceso a los servicios de salud, fortalecer la lucha contra la anemia y la desnutrición y la promoción de la salud.

Además, se tiene a nivel nacional una proporción de 21.8% de nacimientos prematuros y el 6.7% han nacido con bajo peso y la lactancia materna está por debajo del 70%. Los indicadores vinculados al Desarrollo Infantil Temprano están por debajo del 50% por lo que la métrica nos muestra que tenemos que orientar los esfuerzos en impulsar las intervenciones mejorando la calidad de atención.

Está pendiente por parte del Ministerio de Salud la aprobación del reglamento de la Ley N°31633, Ley que implementa y desarrolla los Bancos de Leche Humana, tomando en consideración al Comité Nacional de Bancos de Leche Humana, ya que es un aliado para concretar su reglamentación.

El Perú cuenta con la Red Nacional de Bancos de Leche Humana y desarrollo técnico a favor de la primera infancia teniendo logro, entre otros, fundar el primer Banco de Leche Humana en el 2010. A la fecha se cuenta con 4 Bancos de Leche Humana en 3 regiones (Cusco, Junín y La Libertad), con una proyección de implementar un Banco de Leche Humana por región, mediante un proyecto de equipamiento nacional y asistencia técnica.

Por otro lado, el Instituto Nacional Materno Perinatal, entre los años 2018-2023, ha tenido 8.168 beneficiarios de calostroterapia y entre el 2014 - 2023, lograron 8,773 beneficiarios de Leche Autóloga con una cantidad de 14,041 donantes.

Además, en la mesa técnica se han tocado temas referidos a los avances y desafíos para la implementación de Bancos de Leche Materna en la Seguridad Social del Perú, donde, informaron que, se ha conformado un comité y vienen trabajando con

la donación de Leche Humana en 3 centros de salud: Hospital Nacional Edgardo Rebagliati, Guillermo Almenara y Sagobal Sologuren y se tiene previsto implementar Bancos de Leche en hospitales nacionales de EsSalud con UCI neonatal, usando la tecnología.

Cabe señalar que, nuestro país cuenta con una alianza entre el Taller de los Niños y el Instituto Nacional Materno Perinatal para el acopio de la Leche Humana y servicios de salud a la primera infancia y sus familias a través de sensibilización para asegurar la donación, la propia práctica de Lactancia Materna, extracción, recojo en los domicilios.

Finalmente, antes de culminar el evento se reconoció a madres que donan leche materna, quienes dieron sus testimonios sobre el proceso y acción solidaria que realizan para salvar vidas y contribuir con el desarrollo infantil, así como también se tuvo los testimonios de las madres receptoras.